
公司

Company

B2

2012

年

8

月

8

日 星期三

主编

：

天鸣 编辑

：

刘巧玲 电话

：

0755-83517217

永安药业

环保挂牌督办被解除

永安药业 （

002365

） 今日公告， 国家环保

部对公司解除挂牌督办。

去年

12

月， 环保部下发通知决定对永安

药业等

15

家企业环境违法案件挂牌督办。 永

安药业据此制定了整改方案， 并对污水处理系

统进行了升级改造。 今年

5

月， 湖北省环保厅

同意公司环氧乙烷扩建项目进行建设； 潜江市

环保局准予公司牛磺酸技改项目正式运行。

8

月

6

日， 环保部发布通知， 永安药业环

境违法问题的整治基本达到督办要求， 决定对

公司环境违法案件解除挂牌督办。

永安药业表示，

4

万吨

/

年环氧乙烷扩建项

目预计

9

月

30

日投产， 公司目前生产经营正

常。 昨日市场对公司解除挂牌督办的消息作出

正面回应， 股价一度冲击涨停。 （陈性智）

上海梅林

中期净利同比增长超三成

上海梅林 （

600073

） 公布半年报， 公司上

半年营业收入

29.23

亿元， 比去年同期

27.84

亿元增长了

4.99%

； 实现净利润

6342

万元，

比去年同期实现净利润

4759

万元增长了

33.28%

。

报告期内， 公司内销市场获得较好增长，

营业收入达

22.95

亿元， 同比增长

8.3％

。 其

中， 食品类业务实现营收

14.46

亿元， 同比增

长

26.98%

， 主要是销售渠道深化拓展， 全国

地、 区级市场进一步开拓所致。 （徐婧婧）

浙江震元

中药饮片厂扩建完工投产

浙江震元 （

000705

） 中药饮片厂扩建项目

于日前完工， 并正式投产。 据公告， 该项目主

要是在现有中药饮片生产线基础上进行扩建，

扩建后年加工中药饮片由原来的

1000

吨增加

到

2000

吨左右。

浙江震元表示， 中药饮片厂是浙江省第一

批通过药品生产质量管理规范 （

GMP

） 认证的

中药饮片生产企业。 该项目实施为公司利用国

家中医药产业政策， 做强、 做大传统中药饮

片， 积极实施 “名店、 名医、 名药” 打下了坚

实基础， 有利于进一步提升公司中药饮片的市

场竞争力。 （建业）

森马服饰

拟

2.5

亿建物流基地

森马服饰 （

002563

） 拟使用超募资金

2.5

亿元建设森马天津仓储物流基地项目， 并通

过增资公司全资子公司森马 （天津） 物流投

资有限公司实施该项投资。

公告显示， 森马服饰此次增资共分两次

完成， 首次增资金额为

1.2

亿元， 主要用于

项目第一期工程建设， 第二次增资金额为

1.3

亿元。 （王瑾）

农产品贸易逆差

上半年同比增近八成

农业部昨日公告称， 上半年我国农产品进

出口总额为

846.1

亿美元， 同比增

19.2%

。 其

中， 出口

298.9

亿美元， 同比增

4.7%

； 进口

547.2

亿美元， 同比增

28.8%

； 贸易逆差

248.3

亿美元， 同比扩大

78.2%

。

在谷物方面， 上半年净进口

669.2

万吨，

增

4

倍。 食用油籽方面， 贸易逆差

165.4

亿美

元， 同比扩大

22.1%

。 食用植物油方面， 贸易

逆差

42.6

亿美元， 同比扩大

18.6%

。

此外， 畜产品和水产品贸易逆差分别为

45.1

亿美元和

50

亿美元， 同比分别扩大

20%

和

12.4%

。 （尹振茂）

破除以药补医

今年公立医院改革将深化

2012

年的公立医院改革正驶入快车道。

卫生部、 国务院医改办、 中央编办、 财

政部、 人力资源社会保障部等五部委昨日联

合印发 《关于做好

2012

年公立医院改革工

作的通知》， 要求从三个层面对公立医院改

革予以拓展和深化， 即大力推动试点城市以

破除以药补医机制为重点， 进一步推进体制

机制综合改革； 以改革促发展， 大力推进县

级公立医院综合改革试点； 继续在全国范围

内实施一批通过改革试点取得成熟经验的政

策措施。

《通知》 还要求， 国家联系试点城市

“十二五” 期间要力争提前实现非公立医疗

机构床位数和服务量达到总量

20%

左右的

目标。 （尹振茂）

三一重工总裁向文波：海外“狩猎”将继续

证券时报记者 邢云 文星明

“中国工程机械行业基本要见

底， 可能下半年还会有所下滑， 乐

观预计明年初市场将回暖。”

8

月

3

日， 三一重工 （

600031

） 总裁向文

波在接受证券时报记者专访时， 对

行业走势如是判断。

关于公司裁员、 资金紧张等传

言， 向文波也一一澄清， 表示公司

目前现金流充裕， 并无裁员计划。

同时， 向文波表示， 受国际经

济形势影响， 三一重工

H

股

IPO

暂缓， 但公司海外扩张却在加速，

“欧债危机给了公司很好的 ‘狩猎’

机遇， 我们正在洽谈新的海外收购

项目。”

行业明年初有望回暖

向文波说， 中国工程机械行业

期望三季度回暖 “过于乐观”。 国

内宏观经济虽然见底， 但去年下半

年整个行业恶性竞争导致市场透

支， 需要时间消化， “反映在报表

上， 三、 四季度全行业业绩仍将呈

下滑趋势。”

不过， 向文波认为行业复苏的

苗头已经出现： 第二季度

GDP

同

比增长

7.6%

，

12

个季度首次 “破

8

”， 后续政策基调应为 “保

8

”；

此外，

6

月份

CPI

同比上涨

2.2%

，

为后续 “稳增长” 经济刺激政策出

台留下了空间。 随着铁路、 水利等

一批重大基建项目重启， 下半年主

要产品需求情况将逐步好转。 “预

计年底到明年初， 市场将回暖。”

向文波判断。

同时， 向文波认为， 国家出台

类似 “四万亿” 的大规模刺激政策

可能性不大， 高速增长的行业环境

已经发生变化， 之前被市场利好掩

盖的问题， 也将在业内爆发。 不

过， “三一重工不畏惧这样的挑

战， 好企业是在危机中产生的。”

向文波预测， 从长远来看， 工

程机械行业仍是 “日不落” 产业。

城市化进程和基建工程的更新发

展， 使中国工程机械行业至少还有

20

年发展期； 全球工程机械化发

展， 导致国际市场需求一直增加，

“因此国际市场何时到顶无法预测，

像卡特彼勒已平稳增长了

100

多年

时间。”

公司现金流一直充裕

此前， 外界猜测三一因为现金

流紧张导致裁员 ， 并暂停

H

股

IPO

。

向文波对此表示， 三一重工从

来没有为钱发过愁， 不差钱， “公

司

H

股上市不是缺钱， 而是为了

一个国际化的平台。”

向文波介绍， 去年下半年以

来， 国家开始宏观调控， 导致整个

工程机械行业急剧下滑， 一些工程

机械上市公司的利润同比下降了

80%

。 在此情况下， 今年一季度，

三一重工仍实现了

5%

的盈利。

8

月

2

日， 三一重工公告， 公

司

2011

年度现金分红每

10

股派

3

元， 总计派送

22.78

亿元。 这是自

2003

年上市

9

年来， 三一重工第

九次现金分红。 公司

2011

年度现

金分红更是超过了过去

8

年的总

和， “不差钱” 意味十足。

对于裁员风波， 向文波回应，

这实际是外界对公司既定 “补课”

策略的误读。

前几年， 因行业高速发展， 公

司招收了大量新员工， 在当时行业

高速增长的情况下， 没有时间对人

员进行有效培训。 今年开始进行大

规模培训， 包括车间内操作、 装

配、 拆卸等。 向文波表示， 因沟通

不畅， 导致个别员工认为这是公司

的惩罚性安排。

向文波说， 虽然整个行业高速发

展的环境不再， 但公司依然在发展，

市场体量仍在扩张， 从逻辑上说， 即

使公司不招人， 也不会裁员。 他强

调， 公司历史上也从未降薪。

至于

H

股

IPO

， 向文波表示没

有时间表， 但在目前的经济形势下，

IPO

将暂缓， “

7

、

8

倍市盈率， 发

行的意义不大， 延后发行说不定能

获得更高价格， 何况公司现在也不

缺钱。”

海外积极“狩猎”

目前欧债危机未解， 香港

H

股

市场并不稳定， 向文波表示， 目前不

是启动三一重工

H

股的好时点， 反

而是收购的好时候。

在收购了德国 “大象” 全球混凝

土机械巨头普茨迈斯特后， 向文波

说， 全球经济不景气将带来好的收购

机会， 随着中国市场的下行， 公司正

逐渐把国际化作为工作重点， 通过国

际化来减少对于中国市场的依赖。

向文波对记者表示， 收购 “大

象” 将改变世界混凝土领域的竞争格

局， 使三一国际化目标提前

5～10

年

实现。

收购 “大象” 也的确给三一带来

了 “甜头”。 数据显示， 今年上半年，

受收购普茨迈斯特的影响， 三一重工

的海外业务占有率大幅提升， 第一季

度增长超过

60%

， 远高于今年上半

年国内工程机械行业

32.9%

的出口平

均增长率。 其中， 三一挖掘机出口同

比增长近

102%

； 汽车起重机出口同

比增长近

60%

； 履带起重机出口同

比增长超过

180%

。

普茨迈斯特同样运行良好， 上半

年利润同比增加

500%

，

6

月份单月

销售同比增加

33%

。

向文波说， 经历金融危机的打击，

欧洲很多机械制造商开始陷入危机，

营收和盈利能力大幅下滑， 这给三一

带来了更多收购整合海外企业的机会。

“三一重工狩猎的机会来了。”

收购 “大象” 后， 三一重工控股

子公司普茨迈斯特又出资

810

万欧

元， 收购了欧洲第三大混凝土搅拌车

及 特 种 搅 拌 设 备 生 产 商

Intermix

GmbH

公司

100%

的股权。 不过， 这

仅仅是三一重工海外产业链加速扩张

的开始， 向文波透露， 公司正在洽谈

新的海外收购项目与大型合作计划。

龙宇燃油长亮科技今日申购

� � � �船用燃料油行业第一股龙宇燃

油 （

603003

） 今日进行网上申购，

发行价格

6.5

元

/

股， 对应

2011

年

市盈率为

17.11

倍。 公司募集资金

主要投入水上加油船队的建设。

龙宇燃油地处上海， 业务范围

覆盖长三角、 珠三角、 环渤海等国

内船用燃料油主要消费区域。 近年

来， 公司在维持总销量不变的情况

下， 加大了水上加油和库发销售业

务的比重， 实现了净利较快增长。

2011

年， 公司燃料油销量达

102

万吨， 其中调和油销量

72

万

吨， 直接销售给终端用户的水上加

油业务

16

万吨。 若以燃料油销量

计， 公司在完税油市场所占市场份

额为

7.1%

； 若以终端水上加油量

计， 公司在完税油市场所占市场份

额为

1.2%

， 是华东地区规模较大

的水上加油服务商之一。

据悉， 龙宇燃油募投项目完成

后， 将建成双壳双底新型多功能加

油船

7

艘， 并拥有信息系统和燃料

油技术研发中心。 从长远来看， 燃

料油供应市场有进一步整合的可能

性， 公司上市后融资能力大大增

强， 有望借机扩大市场份额。

长亮科技 （

300348

） 今日也将进

行网上、 网下申购， 申购价

20

元

/

股。

根据发行方案， 公司本次计划发

行

1300

万股。 其中， 网下初始发行

占本次最终发行数量的

50%

， 即

650

万股； 网上发行数量为本次最终发行

数量减去网下最终发行数量。 按网上

申购价格

20

元

/

股计算， 募集资金总

额

2.6

亿元。 本次募集资金全部投向

公司主营业务， 即银行业

IT

解决方

案的自主开发， 具体募投项目为

Java

版核心业务系统建设项目、 新一代银

行核心业务系统建设项目等。 据预

计， 募投项目投产后将每年为公司创

造

4999

万元的净利润， 进一步强化

公司在中小商业银行

IT

解决方案市

场的领先地位。

作为国内金融软件行业的领先企

业， 长亮科技独立研发并完善了一系

列满足客户不同需求的解决方案， 全

面涵盖商业银行业务类、 管理类、 渠

道类三大类别。 其率先提出并付诸实

施的一些先进理念已成为业界的发展

方向， 被誉为 “最熟悉中国的银行

IT

专家”， 是近百家商业银行的主要

IT

合作伙伴， 服务网络遍布全国， 并

开始辐射海外。 （黄婷 黄丽）

浦东建设发

5

亿资产支持票据

成首批试点企业

证券时报记者 蒋晔

记者从浦东建设 （

600284

） 获

悉， 公司借中国银行间交易商协会

重启资产支持票据产品试点的契

机， 以部分

BT

项目的应收账款作

为基础资产， 发行资产支持票据

（

ABN

） 产品， 成为本次

ABN

产品

的首批试点企业。 浦东建设董事长

葛培健表示， 此次发行

ABN

可进

一步拓宽公司融资渠道， 盘活存量

资产， 降低财务成本， 并解决项目

融资难问题。

资产支持票据， 是指非金融企

业在银行间债券市场发行的， 由基

础资产所产生的现金流作为还款支

持的， 约定在一定期限内还本付息

的债务融资工具。 据悉， 本期浦东

建设发行的

ABN

总规模

5

亿元，

期限不超过

3

年 （分

1

年期、

2

年

期、

3

年期三个产品发行）， 单位

面值人民币

100

元， 每年付息一

次， 到期一次还本。

早在

2006

年， 浦东建设就借中

国证监会开展企业资产证券化的机

会， 将下属上海浦兴投资和无锡普惠

投资所拥有的部分市政道路

BT

项目

的回购款合同债权成功实施了资产证

券化， 并在深交所上市， 成为当时

ABS

的首批试点企业。 本次完成

ABN

发行后， 浦东建设将成为国内

首家在证券市场、 银行间市场分别进

行资产证券化产品融资的上市公司。

拓维信息掘金移动教育

证券时报记者 文星明 邢云

拓维信息 （

002261

） 今日公布

半年报，

1~6

月， 公司移动教育业

务营收近

6000

万元， 与

2011

年全

年 营 收 基 本 持 平 ， 同 比 大 增

220％

。 去年开始， 拓维信息开始

转型之路， 布局手机动漫、 移动教

育、 电子商务三大块。 现在看来，

移动教育已成为公司创新业务中最

重要的一块。

“移动教育重点在渠道资源，

类似拓维信息这种渠道完善的行业

龙头， 未来将会获得更大的市场空

间。” 国金证券研究员陈运红直言

看好拓维信息。

渠道为王

据介绍， 拓维教育将搭建中国

最大的教育信息平台， 推出智慧教

育 “云” 服务。 不同于新东方教育

从线下往线上拓展的模式， 拓维教

育是通过 “云” 平台， 如校讯通，

整合线上名校资源和线下实体培训

教育， 更具有渠道优势。

2012

年， 拓维信息的校讯通

业务已拓展至全国

12

个省， 覆盖

近

8000

所学校， 用户规模达

600

万， 是为数不多的能跨省市开展

业务活动的运营商之一。 记者还

了解到， 今年拓维信息预计实现

15

个省以上的业务覆盖。

同时， 拓维信息已在湖南和广

东设立了

20

所拓维教育实体培训

分校， 并已形成英语培训、 语文写

作等核心产品。

记者算了一笔账， 借助 “云”

平台， 若现有

600

万用户中有

10%

转化成线下教育用户， 以目前平均

每人

2000

元

/

年的花费来算， 拓维

教育每年将增加

12

亿元的收入。

今年

3

月， 拓维信息收购家校

圈。 截至上半年， 家校圈已为拓维

信息贡献净利润

603

万元。 公司表

示以后仍将会通过并购等方式， 加

速渠道建设。

对于移动教育业务毛利率同

比下降的情况， 拓维信息董秘龙

麒解释说， 移动教育前期渠道建

设投入较大， 对毛利率有一定影

响， “渠道建设好， 成本会大大

降低， 毛利率会上升， 公司也将

迎来丰收期。”

产业优势高端嫁接

“我们通过与名校合作， 获取

高端教育资源， 来增值我们的移动

教育产品。” 龙麒介绍， “公司准

备用

2

到

3

年的时间， 将拓维教育实

体培训打造成湖南省的教育培训龙头

品牌， 并向省外扩张。”

记者获悉， 目前拓维教育已与湖

南 “四大名校” 之首的长郡中学合

作， 打造拓维教育长郡移动教育平

台， 成为其网校指定培训机构， 课堂

教学可与长郡同步。

同时， 拓维信息还积极拓展实体

培训学校， 提供个性化一对一服务。

名校资源加上省内外广泛渠道， 拓维

教育盈利空间非常可观。 据记者调

查， 得益于强大的师资力量， 拓维教

育一对一培训、 小班教学等高附加值

产品受到市场追捧。

“我们面对的是中国

5000

亿的

教育市场， 这是刚性需求。” 拓维信

息董事长李新宇表示。

据国家统计局数据， 我国适龄在

线学生数量稳定在

2.06

亿

~2.08

亿。

新浪教育

2011

年数据显示， 我国中

间阶层家庭平均每月用于孩子教育方

面的支出为

599

元。 据此估算， 我国

每年教育花费至少上千亿元， 这是典

型的蓝海市场。

此外， 记者了解到， 拓维信息正

在考虑将手机动漫与移动教育结合起

来， 开发教育类手机动漫产品， 这或

许会成为公司未来又一增量业务。

太极股份宣布五年规划

力争年营收达百亿规模

� � � �昨日， 太极股份 （

002368

） 召

开

2012

年

~2016

年发展战略媒体

交流会， 宣布了未来五年的发展战

略规划。 公司的战略目标是到

2016

年营业收入达百亿规模， 净利率高

于行业平均水平。 形成国内领先的

信息化顶层设计咨询能力、 综合解

决方案提供能力、 重大

IT

基础设

施建设能力、 大型系统运营保障能

力， 成为国家信息化建设和信息系

统安全保障的重要支撑力量。

公司业务策略主要包括深耕政

府、 国防、 电力、 金融、 医疗卫

生、 交通、 制造业、 能源等重点行

业， 拓展水利、 教育、 环境保护、

文化传媒等机会行业； 推进智慧城市

建设， 以规划设计咨询为切入点， 打

造智慧城市顶层设计能力； 加快区域

拓展， 逐步开拓全国市场。 突出华

北， 战略性拓展华东 （长三角城市

群） 和华南 （珠三角城市群）， 同时

以西安、 成都为基础培育西部市场；

积极发展云服务业务。

太极股份表示， 目前公司大部分是

B2B

（企业间） 或

B2G

（企业对政府）

业务， 但没有

B2C

（企业对用户） 业

务， 想要获得规模效应需要进入消费者

层面才行， 太极股份设计了

B2G2C

的

运营模式， 希望通过为政府搭建平台，

最后服务于终端客户。 （刘冬梅）

“

预计年底到明年初

，

工程机械市场将回暖

。”

“

三一重工从来没有为钱发过愁

。”

“

欧债危机给了公司很好的

‘

狩猎

’

机遇

。”

———

三一重工总裁向文波


